



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El Panel de Licenciamiento de la International Wool Textile Organization (IWTO) incorporó al Laboratorio de Fibras Textiles del Instituto de Tecnología Aplicada (INTA), de la Estación Experimental Agropecuaria Bariloche, a su registro de "Laboratorios Licenciados".

Con esta determinación, se autoriza al Laboratorio del INTA Bariloche a emitir certificados de calidad aceptados mundialmente para las transacciones de lana.

Actualmente el grupo de "Laboratorios Licenciados" está compuesto por 18 Laboratorios de todo el mundo que presentan condiciones apropiadas para emitir certificados de calidad de lana.

El licenciamiento es producto de años de investigación. El Laboratorio del INTA Bariloche logró la acreditación de la norma ISO 17025, por parte del Organismo Argentino de Acreditación (OAA). Esta acreditación es el reconocimiento formal por terceras personas (organizaciones) de la competencia técnica con la que cuenta el Laboratorio (capacidad de sus integrantes, calidad del equipamiento y materiales utilizados y la excelencia de la organización) que garantiza los resultados de los distintos ensayos que se realizan en él.

De ese antecedente se valió la IWTO para otorgarle al Laboratorio de Fibras Textiles un rango que posiciona al INTA como referente en el sector de la producción lanera mundial.

El diario regional Noticias de Bariloche, en su versión digital (www.bariloche2000.com) el día 27 de junio de 2006, se informa los alcances de la mención:

"Esta condición trasciende en algunos beneficios, ya que permite disponer de una organización especializada e independiente de intereses particulares que actúa sobre la base de criterios exclusivamente técnicos, lo que repercute como garantía de integridad y competencia, aumentando las oportunidades comerciales".

El Laboratorio de Fibras Textiles, según se indica en el sitio oficial del INTA Bariloche ¹ en su

¹ www.inta.gov.ar/bariloche/investiga/fibras/
:Programas e Investigación: El laboratorio brinda su apoyo a todos los trabajos de investigación que realiza la institución y presta servicios de control de calidad a los sectores vinculados con la actividad lanera del país y del exterior. // Desde 1989 el Laboratorio de Fibras Textiles INTA



Legislatura de la Provincia de Río Negro

página institucional, inició sus actividades en febrero de 1970 bajo la denominación de Laboratorio de Lanás.

Su instalación y puesta en marcha formó parte del convenio suscripto entre la Organización para la Alimentación y la Agricultura (FAO)² e INTA para el mejoramiento de la producción ovina en la Patagonia.

Para atender al aumento creciente de la demanda de análisis de calidad, el mismo debió ser modernizado, lo cual pudo concretarse a través del Proyecto Integrado de Investigación y Desarrollo en Fibras Textiles de Origen Animal (FTOA) perteneciente al Programa de Modernización de Servicios Agropecuarios (PROMSA) de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación (SAGPyA) con financiamiento del INTA, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF).

Por carta entendimiento formalizada en octubre de 1995 entre el INTA y la Fundación ArgenINTA, esta última se constituyó en el Ente Certificante y Administrador del laboratorio.

Por ello:

Autor: Luis Di Giácomo

Firmantes: Fabián Gatti, Beatriz Manso, Carlos Valeri

Bariloche realiza análisis de muestras de Producción Animal de ovinos correspondientes al Programa Nacional de Mejoramiento Genético Ovino (PROVINO) procesando muestras del NOA, Mesopotamia, Región Pampeana y Patagonia, brindando también asistencia a establecimientos privados e instituciones del vecino país de Chile. // Junto con el Laboratorio de Lanás Rawson brindan servicios de análisis de lanas sucia de caladura de fardos (core test) y muestras de puño (medidas adicionales) para el Programa Nacional de Mejoramiento de la Calidad de la Lana (PROLANA). // Brindó servicio de apoyo en Proyectos de Investigación de Chile, Perú, Bolivia, Uruguay y Estados Unidos. // Actualmente realiza servicios de análisis de muestras de Producción Animal de Mohair, Cashmere y camellos para programas de caracterización de fibras especiales de Asia Central.

² **La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación** conduce las actividades internacionales encaminadas a erradicar el hambre. Al brindar sus servicios tanto a países desarrollados como a países en desarrollo, la FAO actúa como un foro neutral donde todos los países se reúnen en pie de igualdad para negociar acuerdos y debatir políticas. La FAO también es una fuente de conocimientos y de información. La Organización ayuda a los países en desarrollo y a los países en transición a modernizar y mejorar sus actividades agrícolas, forestales y pesqueras, con el fin de asegurar una buena nutrición para todos. Desde su fundación en 1945 la FAO ha prestado especial atención al desarrollo de las zonas rurales, donde vive el 70 por ciento de la población mundial pobre y que pasa hambre. Fuente: <http://www.fao.org>



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- Declarar su beneplácito por el logro obtenido por el Laboratorio de Fibras Textiles del Instituto de Tecnología Aplicada de Bariloche, indicador de la calidad y capacidad de sus recursos humanos.

Artículo 2°.- De forma.